

Detectan caso de dengue importado en Isla de Pascua

SALUD. Especialistas lo vinculan a condiciones climáticas favorables al vector.



EL CASO CORRESPONDE A UN PASAJERO QUE ARIBÓ DESDE TAHITI.

La detección de dengue importado en Isla de Pascua movilizó a la autoridad sanitaria y reforzó la vigilancia epidemiológica, en un contexto que expertos vinculan al clima, al aumento de viajes internacionales y a la presencia del mosquito transmisor en la isla.

Desde la Oficina Provincial de la Seremi de Salud detallaron que, “tras la atención en Hospital Hanga Roa de una persona residente, proveniente del vuelo Air Tahiti arribado a Isla de Pascua el lunes 9 de febrero, quien presentó síntomas compatibles con dengue, se confirmó mediante examen PCR que se trata de un caso de dengue importado. El paciente se encuentra actualmente en aislamiento vectorial y en condiciones estables de salud, bajo seguimiento clínico correspondiente”.

La autoridad sanitaria añadió que, como Oficina Provincial, “nuestros equipos estarán realizando un intenso trabajo de limpieza, saneamiento y control vectorial en los sectores definidos como perímetro o foco epidemiológico del caso confirmado”.

Asimismo, reforzaron el llamado a la comunidad a estar alerta a eventuales síntomas y consultar rápido. “Acudir oportunamente al Hospital de Hanga Roa ante su aparición: fie-

“La Seremi debía haber hecho, junto con el hospital, un seguimiento desde el día uno en que llegó la gente de Tahiti”.

Sabrina Tuki
 Consejera Regional

bre; dolor de cabeza; dolor detrás de los ojos; dolor muscular o articular; náuseas o vómitos; y erupciones o manchas rosadas en la piel”.

CONTEXTO SANITARIO

El médico infectólogo Gonzalo Wilson, jefe de la Unidad de Control de Infecciones del Hospital Carlos Van Buren y docente Escuela de Medicina Universidad de Valparaíso, explicó “no es raro ni de extrañarse. Es en esta época en que existe calor, lluvias intermitentes, existe una mayor proliferación del vector y, por lo tanto, puede existir circulación de dengue. Por eso la recomendación a la población que viaja a la isla, principalmente por todas las festividades o por turismo estacional, es el uso de repelente. Considerando que no solamente se transmite el dengue, sino que también puede ser zika o chikungunya”.

Por su parte, la consejera regional Sabrina Tuki, cercana y conocedora del caso, cuestionó el manejo inicial y sostuvo que “la Seremi debía haber hecho, junto con el hospital, un seguimiento desde el día uno en que llegó la gente de Tahiti. Debieron haber entregado a esa lista de pasajeros”. **CG**

9

de febrero llegó el avión a Rapa Nui, sin embargo, el sábado 14 se confirmó el caso de dengue.